

# Le Socialiste

44e année - Rs 5.00 - No 108420 Lundi 22 Décembre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Page 3



**Richard Moth nommé Archevêque de Westminster**

Page 2

**Pour la toute première fois, une femme en fauteuil roulant va aller dans l'espace**

Page 5



Page 3



**Le Premier ministre annonce un programme pour l'achat d'armes**

Page 5

**TikToc signe un accord pour éviter l'interdiction des Etats-Unis**

Page 2



FOOTBALL

Page 8



Page 8

# Richard Moth nommé Archevêque de Westminster



Le Saint-Père a accepté la démission de la charge pastorale de l'archidiocèse métropolitain de Westminster (Angleterre) présentée par le cardinal Vincent Gerard Nichols, jusqu'à présent archevêque du siège londonien..

Par ailleurs, le Pape a nommé nouvel archevêque métropolitain de Westminster, le siège catholique le plus important du pays, Monseigneur Charles Phillip Richard Moth, qui occupait jusqu'à ce jour la charge d'évêque d'Arundel and Brighton.

#### Profil du nouvel archevêque

Monseigneur Charles Phillip Richard Moth est né le 8 juillet 1958 à Chingola, Zambie. Il a effectué ses études primaires et secondaires dans des écoles catholiques du comté de Kent et a complété sa formation sacerdotale au séminaire St. John's de Wonersh (Surrey) et à l'Université Saint-Paul d'Ottawa, où il a obtenu la licence en droit canonique.

Il a été ordonné prêtre le 3 juillet 1982 pour l'archidiocèse métropolitain de Southwark. Tout au long de son ministère, il a exercé diverses charges pastorales et administratives, parmi lesquelles vicaire paroissial, juge du tribunal métropolitain de première instance de Southwark, chapelain du corps médical de l'armée britannique, secrétaire particulier de l'archevêque, maître des célébrations liturgiques, directeur du secrétariat aux vocations et vice-chancelier.

Dans le domaine judiciaire et de gouvernement ecclésiastique, il a été président du tribunal métropolitain de seconde instance de Southwark et, en 2001, il a été nommé vicaire général de l'archidiocèse, recevant également le titre de prélat d'honneur.

Par la suite, il a exercé comme administrateur paroissial dans diverses paroisses de l'archidiocèse. Le 25 juillet 2009, il a été nommé ordinaire militaire pour la Grande-Bretagne, recevant la consécration épiscopale le 29 septembre de la même année. Le 21 mars 2015, il a été transféré au siège d'Arundel and Brighton, d'où il passe maintenant pour assumer la charge pastorale de Westminster.

## Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

LUNDI 22 DECEMBRE 2025

## Elysée

# Vols des vaisselles, les suspects arrêtés

Trois personnes, dont l'argentier en chef de l'Elysée, sont mises en cause dans une affaire de vols de porcelaine classée au sein du palais présidentiel

Un vaste détournement de porcelaine au cœur du palais de l'Elysée a conduit à la mise en cause de trois personnes, dont l'argentier en chef de la présidence de la République. Selon les informations révélées par Le Parisien, cet employé chargé de la gestion de la vaisselle officielle est soupçonné d'avoir soustrait, sur une période de près de deux ans, plus d'une centaine de pièces issues notamment de la manufacture nationale de Sèvres.

Les faits auraient débuté après une prise de contact, au début de l'année 2024, avec un collectionneur versaillois passionné de porcelaine. Progressivement, des assiettes, tasses et soucoupes classées auraient quitté

discrètement l'Elysée, avec l'appui du compagnon de l'argentier, antiquaire de profession. Pour masquer les vols, l'inventaire officiel aurait été falsifié.

**Un préjudice de plusieurs dizaines de milliers d'euros**

Alertés par des manques devenus trop importants, les services de l'Elysée ont saisi la gendarmerie. L'enquête de la section de recherches de Paris a abouti à trois interpellations simultanées le 16 décembre 2025, dans le Loiret et à Versailles. Les suspects ont reconnu les faits en garde à vue. Une grande partie des objets a été retrouvée lors des perquisitions.

Le préjudice est estimé à plusieurs dizaines de milliers d'euros. Placés sous contrôle judiciaire, les mis en cause devront restituer l'ensemble des biens. L'argentier a démissionné fin novembre. Le dossier, incomplet à ce stade, a été renvoyé devant le tribunal correctionnel à février 2026, précise Le Parisien.

## TikTok signe un accord pour éviter l'interdiction des Etats-Unis

TikTok a signé un accord permettant de créer une co-entreprise américaine afin de pouvoir poursuivre son activité aux États-Unis.

TikTok a signé l'accord permettant de créer une co-entreprise américaine exigée par la loi pour éviter son interdiction aux États-Unis, selon un mémo interne du patron du réseau social chinois consulté jeudi par l'AFP.

TikTok et son propriétaire, le groupe chinois ByteDance, ont signé cet accord avec trois investisseurs – le groupe Oracle du multimilliardaire Larry Ellison, la société d'investissement Silver Lake et le fonds émirati MGX –, selon un mémo interne du directeur général dévoilé jeudi par des médias américains et consulté par l'AFP.

Cette signature était attendue depuis septembre, quand Donald Trump avait annoncé l'obtention d'un accord après d'intenses tractations entre Washington et Pékin sur l'avenir du réseau social, très prisé de la jeunesse et objet de multiples controverses à travers le monde.

#### Aide de Donald Trump

Le président américain avait alors prorogé une nouvelle fois, jusqu'au 23 janvier 2026, l'application d'une loi votée lors du mandat de son prédécesseur démocrate Joe Biden. Celle-ci prévoyait l'interdiction de TikTok en janvier 2025 si le réseau ne se conformait pas avant à cette restructuration.

Le texte, dans l'esprit des législateurs américains, a pour but d'empêcher les autorités chinoises de mettre la main sur des données personnelles d'utilisateurs de TikTok aux États-Unis ou d'influencer l'opinion publique via le puissant

algorithme derrière le défilement des courtes vidéos.

TikTok, qui revendique 170 millions d'utilisateurs aux États-Unis, a admis que des employés basés en Chine avaient eu accès à des données de certains d'entre eux, mais a assuré que rien n'avait été communiqué au gouvernement chinois.

#### Le rôle de ByteDance inconnu

La future co-entreprise, nommée «TikTok USDS Joint Venture LLC», opérera comme «une entité indépendante» de TikTok «avec autorité sur la protection des données» des utilisateurs américains, «la sécurité de l'algorithme, la modération du contenu» et la conformité du réseau social, selon le mémo adressé à ses employés par le directeur général de la société, Shou Chew.

Oracle, Silver Lake et MGX, réputés proches de l'administration Trump, détiendront, à parts égales, 45% de la co-entreprise. Des investisseurs actuels de ByteDance, dont plusieurs fonds américains, détiendront 30,1% et ByteDance les 19,9% restants.

En revanche, TikTok conservera le contrôle aux États-Unis des services chargés de ses activités commerciales (publicité, vente en ligne, communication...) et de «l'interopérabilité mondiale» de l'application. L'évolution ou non du contrôle de ByteDance sur ces activités de TikTok sur le sol américain n'est pas évoquée par le mémo.

L'application, qui compte plus d'un milliard et demi d'utilisateurs, est dans le viseur de plusieurs autorités à travers le monde, accusée de cantonner ses utilisateurs dans des silos via un algorithme opaque, et de favoriser la désinformation et les contenus illégaux, violents ou obscènes.

## Inde: huit éléphants tués dans une collision avec un train dans l'État d'Assam

**Si les collisions ferroviaires avec les animaux sont fréquentes en Inde, le bilan de cette nuit est d'une gravité inhabituelle.**

En plein cœur de l'Assam, dans cette région du Nord-Est connue pour ses plantations de thé et ses forêts denses, un troupeau d'éléphants a été littéralement balayé sur la voie ferrée, opérée par la Northeast Frontier Railway.

Huit pachydermes sont morts sur le coup, un neuvième a été grièvement blessé.

Sous la violence de l'impact, la locomotive - le Rajdhani Express - et cinq wagons ont déraillé, sans faire de victimes parmi les voyageurs.

Le drame s'est produit vers 2 heures du matin, dans une obscurité totale, aggravée par un épais brouillard hivernal.

En Inde, le développement du réseau ferroviaire fragilement de plus en plus les massifs forestiers.

Il contraint les troupeaux à traverser les rails pour suivre leurs routes de migration millénaires.

Si le pays déplore chaque année une vingtaine d'éléphants tués sur ses voies ferrées, la perte d'un troupeau entier révèle, selon les critiques, un développement territorial qui ignore les équilibres naturels.

# Le PM Ramgoolam lance des consultations nationales sur Vision 2050

Le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, a lancé à l'Auditorium Paul Octave Wiehe de Reduit, les consultations nationales sur Vision 2050. Ces consultations, qui s'étendent sur quatre mois, constituent un exercice de planification stratégique à long terme conforme au programme gouvernemental 2025-2029 visant à jeter les bases d'un relèvement du pays d'un pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure à un pays à revenu élevé avec un programme inclusif et durable.

Trois piliers clés du développement national ont été identifiés comme thèmes généraux pour les consultations, à savoir : la prospérité, la durabilité et l'inclusion.

La ministre des Services Financiers et de la planification économique, la Dre Jyoti Jeetun ; des ministres et des membres de l'Assemblée nationale ; des membres du corps diplomatique ; des chefs de l'industrie ; ainsi que d'autres personnalités étaient présents à l'événement, organisé par le ministère des Services Financiers et de la planification économique.

Dans son discours, le Premier ministre Ramgoolam a souligné que Vision 2050 n'est pas une prévision passive mais un manifeste actif, qui équilibre les besoins immédiats du pays avec une croissance durable et inclusive. Vision 2050, a-t-il souligné, placera les familles au cœur du développement, en veillant à ce que chaque citoyen ait accès aux mêmes opportunités.

Il a souligné la nécessité de rejoindre la ligue des économies avancées d'ici 2050 en adoptant à juste titre les technologies telles



que l'intelligence artificielle (IA), la robotique et les services numériques. Il est indispensable d'investir dans le perfectionnement de la main-d'œuvre locale et de veiller à ce que tous les citoyens, des professionnels chevronnés aux jeunes étudiants, soient équipés de ces outils, a-t-il déclaré.

Le Premier ministre a également insisté sur la nécessité de faire la transition de l'économie vers un modèle à salaires élevés, en créant des emplois résilients dans les technologies financières et les sciences médicales, entre autres. Vision 2050, a-t-il indiqué, se concentrera sur l'expansion de l'économie tout en assurant le bien-être de chaque citoyen.

Selon le Dr Ramgoolam, Vision 2050 doit, entre autres : ouvrir de nouveaux moteurs de croissance tels que l'IA, les services numériques, l'économie bleue, les énergies renouvelables, l'industrie créative, la fabrication de pointe, la finance verte et durable et le tourisme à haute valeur ajoutée ; repenser l'éducation et l'apprentissage tout au long de la vie ; renforcer la

résilience climatique ; accélérer le passage aux énergies renouvelables ; promouvoir une agriculture durable et circulaire ; assurer la protection des écosystèmes lagunaires et marins ; s'engager en faveur de soins de santé robustes et accessibles ; réaffirmer les valeurs communes de respect, de justice, de méritocratie et de tolérance ; promouvoir la citoyenneté active ; approfondir la démocratie ; et moderniser l'administration publique.

Quant à la ministre Jeetun, elle a souligné que Vision 2050 est important pour que le gouvernement fasse un grand bond en avant, comme en témoignent les progrès réalisés par des pays comme Dubaï et le Rwanda, entre autres.

Elle a fait remarquer que, pendant les consultations, des dialogues nationaux se tiendront dans tous les districts. Des tables rondes sectorielles seront organisées avec des entreprises, des associations professionnelles et des universités, des forums de jeunes seront organisés et la société civile et les organisations non

gouvernementales seront associées. Le gouvernement collaborera également avec le secteur privé en tant que partenaire de base en matière d'investissement, d'innovation et de création d'emplois, alignant ainsi la planification publique à long terme sur la stratégie à long terme du secteur privé.

La Dre Jeetun a fait observer qu'une vision à long terme jusqu'en 2050 tracera la transformation économique du pays vers un pays à revenu élevé dans une direction claire ; assurera la coordination des politiques ; et fournira une visibilité aux ménages, aux investisseurs et aux partenaires de développement, leur permettant de planifier en toute confiance. Elle a souligné la nécessité d'exploiter les possibilités stratégiques offertes par la Chine, l'Inde et le continent africain, ainsi que par d'autres pays tels que la France, le Royaume-Uni et les États-Unis d'Amérique.

Une table ronde a également eu lieu avant la cérémonie officielle de lancement.

Vision 2050 servira de feuille de route qui fournira un cadre politique cohérent et tourné vers l'avenir guidant la transformation socio-économique, favorisant la résilience à long terme et favorisant une croissance inclusive.

Il définira les objectifs à long terme et les priorités de développement de Maurice pour un avenir inclusif, résilient et durable. Un plan de développement sur 10 ans sera également élaboré pour traduire les ambitions stratégiques en jalons réalisables, avec des indicateurs de performance clés à l'appui du suivi et de l'évaluation.

## Infrastructure

# Inauguration officielle du chemin de liaison Pierrefonds–Cascavelle

La route Pierrefonds-Cascavelle, conçue pour améliorer la connectivité routière dans la région ouest, a été inaugurée par le ministre de l'Infrastructure nationale, M. Govindranath Gunness. Le projet s'inscrit dans le cadre des efforts déployés par le gouvernement pour renforcer le réseau routier national et promouvoir le développement des infrastructures à Maurice. La liaison Pierrefonds–Cascavelle est opérationnelle.

La ministre déléguée aux Arts et à la Culture, Mme Marie Véronique Leu-Govind, des députés et d'autres parties prenantes étaient également présents.

Dans son allocution, le ministre Gunness a souligné que le partenariat public-privé a joué un rôle déterminant dans la mise en œuvre du projet. Il a également félicité les entrepreneurs d'avoir achevé les travaux dans les délais prévus. Le ministre a dit qu'il était conscient de la congestion de la circulation dans les environs du centre commercial Cascavelle pendant la phase de construction et a exprimé sa gratitude aux automobilistes pour leur patience et leur coopération.

Le ministre a exhorté les usagers de la route à faire preuve de prudence et à s'abstenir d'excès de vitesse, tout en rappelant que le système de points de pénalité entrera en vigueur à compter de janvier 2026. La police prendra les mesures nécessaires pour décourager les excès de vitesse et la conduite impru-



dente le long de la nouvelle route, a-t-il déclaré.

La route de liaison relie La Vigie à Cascavelle et sera ensuite prolongée jusqu'à Flic-en-Flac, avec une achèvement global prévu pour juin de l'année prochaine, a-t-il mentionné. D'autres travaux routiers sont en cours près de Maradiva Villas Resort & Spa et Tamarina Golf & Spa Boutique Hotel pour réduire la congestion routière dans la région.

Le ministre Gunness a également présenté les projets d'infrastructure routière à venir, à savoir le dévelope-

ment de l'autoroute M4 avec l'aide financière du gouvernement indien, pour un coût estimé à 10,8 milliards de roupies. Les phases 1 et 2 s'étendent de Forbach à Bel Air, assurant une liaison stratégique entre le nord et l'est, avec une extension prévue pour relier le sud du pays. Il a également fait référence au projet à venir du périphérique, auquel Melrose et Dubreuil seront reliés.

D'autres initiatives comprennent l'installation d'un éclairage solaire sur les nouvelles routes, avec des plans pour remplacer progressivement l'éclairage public conventionnel à l'échelle nationale.

# L'Union Européenne accorde 90 milliards d'euros à l'Ukraine

**Le prêt de 90 milliards d'euros accordé par l'Union européenne améliorera substantiellement l'effort de guerre de l'Ukraine. Il équivaut à presque deux fois son budget militaire annuel.**

Environ 180 millions de petits drones de combat, deux cent mille missiles longue portée Flamingo de conception et fabrication locale, ou tous les blindés des armées européennes : voilà ce que l'Ukraine pourrait se procurer en théorie avec le crédit de 90 milliards d'euros décidé ce vendredi par l'Union européenne.

Certes, après des semaines de négociations et d'hésitations à l'idée de prendre les 210 milliards d'euros d'avoirs gelés de la banque centrale russe comme gage de ce prêt indispensable, les Vingt-Sept ont renoncé au dernier moment à une mesure aussi radicale. Cela aurait constitué un précédent historique délicat, même si Washington et Moscou s'y sont adonnés en diverses périodes de guerre.

Les Etats membres n'ont pas réussi à se mettre d'accord pour fournir à la Belgique, pays où sont gelés les avoirs de Moscou, les garanties en béton qu'elle demandait pour ne pas être seule à affronter les risques juridiques en cas de poursuites du Kremlin.

## A court d'argent en avril 2026

Mais la somme, prêtée donc par les Européens qui pourraient puiser également sur d'éventuelles réparations de guerre russes, est rondelette. Elle correspond d'ailleurs au montant de l'aide militaire et budgétaire initialement prévue.

Un ballon d'oxygène vital alors que les projections montrent que Kiev serait à court d'argent en avril, entre autres parce que la Maison-Blanche ne lui donne plus d'armes depuis le retour au pouvoir de Donald Trump. Le président Volodymyr Zelensky a d'ailleurs salué une aide « augmentant la résilience de son pays ».

90 milliards d'euros, c'est équivalent à 1,7 fois le budget militaire annuel de Kiev, qui a déjà été multiplié par... huit depuis le début de la guerre et figure désormais au septième rang mondial. Autre comparaison, cela représente 75 % du PIB de l'Ukraine et trois fois ce que l'Union européenne a fourni en aide militaire cette année.

« La bonne nouvelle, c'est que l'Ukraine dispose de suffisamment d'argent pour poursuivre la guerre en 2026 et 2027, résume Volodymyr Landa, économiste au Center for Economic Strategy de Kiev. Cependant, nous

ne bénéficions pas d'une perspective à si long terme en matière d'effectifs et de système énergétique. »

## Solde des soldats ukrainiens

Bien sûr, ce crédit ne servira pas à acheter des millions de drones, ou des centaines de milliers de missiles. D'abord parce qu'aucun complexe militaro-industriel au monde ne pourrait soutenir une telle cadence de production à court terme. Ensuite, parce qu'en période de guerre, les acquisitions de matériel ne sauraient constituer l'essentiel des dépenses. Il faut aussi financer l'entretien du matériel, et surtout régler la solde des soldats. Cette dernière constitue classiquement la majorité des dépenses militaires dans un conflit. Un soldat ukrainien sur le front gagne actuellement l'équivalent de 3.000 euros par mois.

Un salaire élevé pour le pays, justifié par les risques énormes. Les sources indépendantes occidentales (les chiffres russes sont de la propagande et Kiev, comme tout pays en guerre, ne communique pas vraiment sur ses pertes), notamment le think tank Center for Strategic and International Studies (CSIS), tournent autour de 410.000 soldats ukrainiens hors de combat, dont 80.000 tués. Sur un nombre total sous les drapeaux actuellement de 800.000.

Cela pousse nombre de soldats à déserte depuis quelques mois. Le manque d'hommes aguerris, avec recours désormais à des quinquagénaires, voire des sexagénaires dans les fonctions supports, est de loin le principal talon d'Achille de Kiev. Ce qu'aucune aide financière ne peut résoudre, même si une solde plus élevée peut susciter quelques vocations militaires.

## Muscler la défense antiaérienne

L'autre point faible de l'armée ukrainienne est la défense antiaérienne. Le pays s'est constitué un réseau classique dit « multicouches », avec des systèmes de différentes portées et vélocités en fonction de la cible : systèmes américains Patriot, avec des missiles à 3 millions de dollars pièce pour intercepter des drones russes souvent bien moins coûteux, batteries norvégienes NASAMS, allemandes IRIS-T et franco-italiennes SAMP/T. Sans compter les missiles Sidewalk tirés depuis un hélicoptère, conçus par les Etats-Unis dans les années 1950 mais modernisés, qui vont être livrés par l'Allemagne. Coût : 260.000 dollars pièce.

Bref, que ce soit pour étoffer sa défense antiaérienne, régler la solde ses militaires ou produire des essaims de drones aériens et navals, avec le prêt de l'Union européenne, l'Ukraine a de quoi muscler fortement sa défense.

## Australie

# Le Premier ministre annonce un programme pour l'achat d'armes

Cinq jours après l'attaque antisémite sur la plage de Bondi à Sydney, qui a fait 15 morts et 42 blessés, le Premier ministre australien Anthony Albanese a annoncé un programme national de rachat d'armes à feu afin de limiter leur circulation.

Le Premier ministre australien a annoncé, ce vendredi 19 décembre, un programme national de rachat d'armes à feu, à la suite de la fusillade de la plage de Bondi à Sydney. Sajid Akram, l'un des deux assaillants, détenait six armes obtenues légalement, indique le Sydney Morning Herald. Selon la police, elles auraient toutes été utilisées lors de l'attentat.

"Les terribles événements de Bondi montrent que nous devons retirer davantage d'armes à feu de nos rues", a déclaré Anthony Albanese, lors d'une conférence de presse. Cette déclaration survient après l'annonce d'un durcissement de la législation contre l'extrémisme.

## Un électrochoc pour le pays

Sajid Akram et son fils Naveed Akram sont accusés d'avoir tué 15 personnes lors d'une attaque antisémite à

Bondi Beach dimanche 14 décembre au soir. Il s'agit de la tuerie la plus meurtrière en Australie depuis celle de Port Arthur, en 1996. Après cette fusillade qui avait causé la mort de 35 personnes, rappellent le Financial Times, l'Australie avait déjà opté pour le rachat d'armes à feu. En un an, les autorités avaient ainsi récupéré 600.000 armes remises par leurs propriétaires, faisant chuter le taux d'homicides, relate Le Monde dans un article datant de 2018.

"On pensait que l'Australie maîtrisait cette législation. Il semblerait que nous nous soyons trompés", a déploré le Sydney Morning Herald au lendemain de l'attentat antisémite du 14 décembre. Par ailleurs, les forces de sécurité et des représentants de la communauté juive avaient alerté sur les risques d'une telle attaque à cause de "la fin du tabou sur l'antisémitisme", souligne le journal australien, qui précise que plus de 4 millions d'armes légales sont aujourd'hui en circulation, "soit 25% de plus qu'avant la tuerie" de 1996.

Alors que Sajid Akram avait été jugé apte à détenir un permis de port d'armes il y a dix ans, le Premier ministre

## Etats-Unis

# L'assaillant à l'université Brown s'est donné la mort

La personne suspectée d'avoir ouvert le feu dans la prestigieuse université Brown à Providence, a été retrouvée morte, a annoncé jeudi la police de cette ville du Rhode Island.

Le suspect des tirs qui ont tué deux étudiants pendant des examens à l'université américaine Brown a été retrouvé mort, a annoncé jeudi soir la police de Providence, la ville du nord-est des États-Unis où se trouve la prestigieuse institution.

Le suspect, un ressortissant portugais âgé de 48 ans, « s'est donné la mort ce soir », a annoncé le chef de la police de Providence, Oscar Perez, lors d'une conférence de presse, cinq jours après les faits.

Cette attaque dans l'État du Rhode Island est désormais liée à la mort par balle d'un professeur du Massachusetts Institute of Technology (MIT), en périphérie de Boston. Les autorités fédérales ont fait savoir dans un communiqué que la même personne avait tiré sur ce professeur d'origine portugaise.

## Deux étudiants et un professeur du MIT tués

Le tireur a ouvert le feu samedi dans le bâtiment d'ingénierie et de physique de Brown, où des examens se déroulaient. Deux étudiants, Ella Cook et Muhammad Aziz Umurzokov, sont morts et neuf autres ont été blessés.

Professeur depuis 2016 au MIT, où il enseignait les sciences et le génie nucléaire, ainsi que la physique, Nuno Loureiro a été retrouvé blessé par balle lundi soir à son domicile de Brookline, dans le Massachusetts, à quelque 80 kilomètres de Providence. L'homme de 47 ans a été déclaré mort à l'hôpital le lendemain matin. Dans un premier temps, le FBI avait déclaré qu'il ne semblait y avoir « aucun lien » entre les deux affaires.

Dimanche, un homme a été appréhendé dans l'enquête sur l'attaque de Brown, avant d'être relâché faute d'éléments l'incriminant. Depuis, les investigations ne semblaient guère progresser, les enquêteurs multipliant les appels au public pour identifier deux personnes filmées dans les rues de Providence. Le premier, un homme trapu, vêtu de couleurs foncées, masqué et coiffé d'un bonnet, était considéré comme le suspect. L'autre individu avait pu être en contact avec lui, selon les forces de l'ordre.

## Récompense de 50.000 dollars

Cette apparente stagnation avait laissé la place à des questions sur le système de sécurité mis en place par l'université, les méthodes des enquêteurs ou encore l'implication d'un étudiant de Brown, cité nommément sur les réseaux sociaux.



australien veut durcir la législation, avec l'introduction de limites au nombre d'armes à feu que détient une personne, une réévaluation régulière des autorisations existantes, car "la situation des gens peut changer, les individus peuvent se radicaliser sur une période donnée", avait-il déclaré au lendemain de l'attaque, cité par la SBS. "Les permis ne devraient pas être permanents", avait-il ajouté.

# Les visas par loterie aux États-Unis dont bénéficiait le suspect des tirs l'université américaine Brown désormais suspendus

Suspendu jeudi 19 décembre soir par la ministre américaine de la Sécurité intérieure Kristi Noem, le très convoité programme de visas par loterie permet chaque année la délivrance de cartes de résident aux États-Unis à quelque 50.000 personnes.

Le ressortissant portugais suspecté d'avoir tué deux étudiants à l'université Brown et un professeur du Massachusetts Institute of Technology (MIT) en avait bénéficié en 2017 pour s'installer dans le pays.

Kristi Noem a ordonné aux services de citoyenneté et d'immigration (USCIS) de le suspendre "afin d'éviter que d'autres Américains ne soient les victimes de ce programme désastreux", a-t-elle écrit sur X jeudi soir.

Instaurée en 1990, cette loterie permet la délivrance de cartes de résident par tirage au sort,

## SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on **Thursday the 19<sup>th</sup> day of February 2026 at 1.30 p.m.**, shall take place before the Master's Court, Supreme Court, situate at 2<sup>nd</sup> Floor New Supreme Court building, Cnr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the **Sale by Levy** of the following immoveable property, viz:-

### Description of the Property:

a building standing on a portion of state land of the extent of FIVE HUNDRED AND FORTY-FIVE SQUARE METRES (545m<sup>2</sup>) (PIN 1312100124), being Lot No 1 of part of Pas Geometriques on Molkte situate in Zone B at Roche Noires in the District of Riviere du Rempart and bounded as follows:

Towards the North by high water mark of the sea;

Towards the South East by surplus of State Land on fifty-two meters (52.00m)

Towards the South West by an access road three meters and thirty centimeters (3.30m) wide on ten meters and seventy centimeters (10.70m)

Towards the North West by surplus of State Land on fifty-two meters and eighty centimeters (52.80m)

together with the right to the lease

The building is leased and registered on 03/05/2012 in TB 476/124 and the whole morefully described in Vol 8419/37;

There exists on the plot of State land a storey concrete building (ground+one) under slab, supplied with water & electricity and enclosed with stone wall.

The said sale is prosecuted at the request of **MauBank Ltd** now standing in the rights of Mauritius Post and Cooperative Bank Ltd who had acquired by way of transfer of undertakings the rights of National Commercial Bank Ltd who in turn has acquired the rights of Bramer Banking Corporation Bank Ltd (then in Receivership) against (1) **Mr Djamil Idriss FAKIM** represented by his agent and proxy **Mr Rafik FAKIM** of Royal Road, Central Flacq, (2) **Mrs Marie Sheila Li Chewe Phaak FAKIM** (born **LI Woon Chung**) represented by her agent and proxy **Mrs Li Chewe Foun Lo Woon Chung** of No 57 Quartier de La Fontaine, Domaine de Bon Espoir, Piton.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 17<sup>th</sup> day of December 2025

**Pazhany RANGASAMY, G.O.S.K  
SENIOR ATTORNEY**

Of 5<sup>th</sup> Floor, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street,  
Port Louis

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

sous condition de critères d'éligibilité.

## Des dizaines de millions de personnes tentent leur chance

Elle vise à diversifier l'immigration en favorisant les ressortissants de pays peu représentés aux États-Unis. Les candidats doivent posséder un diplôme d'études secondaires ou une expérience professionnelle.

Un examen et un entretien sont aussi nécessaires. Après avoir été tirés au sort, les gagnants doivent se soumettre à une vérification de leurs antécédents pour obtenir l'admission aux États-Unis.

Chaque année, des dizaines de millions de personnes tentent leur chance, pour 50.000 heureux élus qui obtiennent la fameuse "carte verte".

Plus de 20 millions de personnes ont participé à la loterie en 2025 et environ 130.000 d'entre elles ont été pré-sélectionnées, selon le département d'État.

En 2025, 40 ressortissants portugais ont obtenu ce visa, selon la même source. Les natifs de certains pays, notamment le Brésil, le Canada, la Chine et le Venezuela, ne sont pas éligibles pour des raisons diverses.

La dernière mesure prise pour limiter l'immigration  
La suspension du programme est la dernière

mesure en date prise par l'administration Trump pour limiter l'immigration.

Après l'attentat de Washington en novembre contre des soldats de la Garde nationale, perpétré par un ressortissant afghan, Donald Trump avait annoncé "suspendre définitivement l'immigration en provenance de tous les pays du tiers-monde".

Le républicain avait également menacé d'annuler "des millions" d'admissions d'étrangers accordées par l'administration précédente de Joe Biden. Donald Trump s'est aussi attaqué aux visas des étudiants, des journalistes et des diplomates.

Son administration propose que les détenteurs d'un visa étudiant ne soient pas autorisés à rester plus de quatre ans sur le territoire américain. Elle souhaite aussi faire passer à 240 jours, contre cinq ans jusqu'ici, la durée initiale des visas accordés aux représentants de médias étrangers.

Donald Trump a également sensiblement augmenté les frais de demande des visas H-1B, réservés aux travailleurs étrangers hautement qualifiés et fréquemment utilisés notamment dans le secteur des technologies.

À l'inverse, il s'est félicité du lancement récent de sa "Gold Card", qu'il appelle aussi "Trump card", un visa permanent pour les États-Unis sur le modèle des cartes vertes. Elle est vendue entre un et cinq millions de dollars.

## Pour la toute première fois, une femme en fauteuil roulant va aller dans l'espace

**Michaela Benthäus devait devenir la toute première personne en fauteuil roulant à se rendre dans l'espace jeudi. Mais à cause d'un problème technique, la mission NS-37 de Blue Origin a été annulée et reprogrammée à samedi**

Elle devra attendre encore un peu avant de marquer l'Histoire. Jeudi, Michaela Benthäus devait devenir la toute première personne en fauteuil roulant à quitter la Terre pour aller dans l'espace. Mais comme le rapporte Numerama, un problème technique a été détecté lors des vérifications internes précédant le vol.

Sur X, l'entreprise américaine Blue Origin a annoncé l'arrêt de la mission NS-37, présentée comme une avancée majeure pour l'accès à l'espace dans le spatial. Le décollage est désormais fixé à ce samedi à partir de 15 heures (heure de Paris). La fusée décollera du Texas, s'il n'y a plus de problème technique et si les conditions météorologiques le permettent.

### Un accident de VTT

Ingénierie allemande de l'Agence spatiale

européenne (ESA), Michaela Benthäus est paraplégique depuis un accident de VTT survenu en 2018.

Une situation qui l'empêchait jusqu'ici d'envisager de prendre place dans une navette en raison des critères physiques draconiens hérités de la guerre froide, rappellent nos confrères. Ces standards ont heureusement évolué progressivement au fil des décennies.

En 2021, Hayley Arceneaux, une survivante d'un cancer des os et portant une prothèse interne à la jambe, avait pu participer à la mission Inspiration4 de SpaceX. Elle était toutefois en capacité de marcher. Cette mission NS-37 marque ainsi un seuil, à la fois symbolique et technologique, en démontrant que l'accès à une capsule spatiale et la sécurité du vol peuvent être compatibles avec une paraplégie.

Il s'agira d'un simple vol suborbital de quelques minutes à bord de la capsule automatisée New Shepard. Celle-ci effectuera un bond dans l'atmosphère, dépassant la ligne de Kármán (100 km). Michaela Benthäus et les cinq autres passagers vivront quelques instants d'impesanteur avant la redescension.

## NOTICE UNDER SECTION 36(2)(c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **ROYAL INVESTMENTS LIMITED** has by a special resolution passed on the 05th day of December 2025 changed its name to **Nkay Investment** as evidenced by a certificate dated 11th day of December 2025 issued by the Registrar of Companies.

Dated this 18th day of December 2025

Fideco Global Business Services Ltd

## NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001

In the matter of:

**MIRCO**

Notice is hereby given that "Mauritian Investment and Reinvestment Company (MIRCO)" has, by way of a special resolution passed on 27 November 2025, changed its name to "**MIRCO**" as evidenced by a certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on 16 December 2025.

Dated this 18 day of December 2025.

Company Secretary

**SALE BY LEVY**

Notice is hereby given that on Thursday the 29th day of January 2026 at 1.30 p.m., shall take place before the Master's Court, Supreme Court, situate at 2nd Floor New Supreme Court building, Cnr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the Sale by Levy of the immoveable property, viz:-

**Description of Property:**

*Une portion de terrain de la contenance de NEUF CENT QUATRE VINGT CINQ DECIMAL DIX METRES CARRES (985.10M<sup>2</sup>) (PIN 1734350616), y compris une superficie de quatre cent neuf et soixante-sept centièmes mètres carrés (409.67m<sup>2</sup>), étant les réserves de la Rivière « Plaines Wilhems », comme régis dans le « Forests and Reserves Act 1983 », Act 41 of 1983- 1 May 184, située au quartiers des Plaines Wilhems, lieudit Highlands, étant la portion No 217, du plan de Morcellement de la portion de terrain dont elle est distraite et bornée ainsi qu'il est dit au titre de propriété ci-après relate, d'après un rapport d'arpentage, avec plan figuratif y joint, dressé par Monsieur Marie F. Ricardo Ramiah, Arpenteur Juré, le 06/02/2009, enregistré au Reg : L.S 66/6312, comme suit :*

*Au Nord, par le lot No. 215 du lotissement, sur vingt-six mètres et vingt-huit centimètres (26.28m)*

*Au Nord Est, par le lot No 216 du lotissement, sur seize mètres (16m).*

*Au Sud Est, sur trois lignes, la première, partie par les réserves d'un mètres et cinquante centimètres de large, dans lesquelles réserves est construit un drain en béton recouvert de quatre-vingt centimètres (0.24m) de large, longeant un chemin asphalté de six mètres (6m) de large, sur lesquelles réserves le lot présentement décrit a le droit de passage pour accéder audit chemin commun asphalté et partie par une bande de terre de la contenance de quatre-vingt-deux mètres carrés (82m<sup>2</sup>), faisant partie du présent Lotissement laisse pour des services essentiels, S3 du plan général du Lotissement , sur une longueur totale de dix-neuf mètres et neuf centimètres (19.09m), les deuxième et troisième, par ladite bande de terre de la contenance de quatre-vingt-deux mètres carrés (82m<sup>2</sup>), précitée, mesurant respectivement un mètres (1m) et onze mètres quatre-vingt-dix centimètres (11.90m) ;*

*Et à l'Ouest par les sinuosités de la Rivière « Plaines Wilhems », sur une longueur développée de quarante-quatre mètres et trente-huit centimètres (44.38m)*

Together with all that may depend or form part thereof without any exception or reservation, the whole morefully described in a deed transcribed in Vol 8949/46. The said sale is prosecuted at the requests of MAUBANK LTD now standing in the rights of MAURITIUS POST AND COOPERATIVE BANK LTD against Mr Rajessen Teeroovengadum residing at Lot 217, Morcellement Le Moulin, Highlands.

There exists on the above described portion of land a double storey reinforced concrete residential building under concrete slab roof provided with water and electricity supplies.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 17<sup>th</sup> day of December 2025

**Pazhany RANGASAMY, G.O.S.K  
SENIOR ATTORNEY**

Of 5<sup>th</sup> Floor, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street,  
Port Louis  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

**CHANGE OF NAME**

Notice is hereby given that **Ms. Sarawatee Devi SEEPEERSAND**, electing her legal domicile in the office of **Me. Dya GHOSE-RADHAKESOON, Attorney at Law** of Suite 15 A, 15<sup>th</sup> Floor, Hennessy Court, Pope Hennessy St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change the names and surname of her minor son **Harsshved Seepersand SOPHIE** into that of **Harsshved SEEPEERSAND**, so that in the future he shall bear the name and surname of **Harsshved SEEPEERSAND**.

Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 15<sup>th</sup> day of December 2025.

**Ms. Sarawatee Devi SEEPEERSAND  
Applicant**

## Disparue depuis des décennies, la lèpre fait son retour en Europe

**La Roumanie et la Croatie ont identifié des cas de lèpre, une maladie causée par le bacille Mycobacterium leprae, une première depuis des décennies dans ces deux pays**

La lèpre fait son retour au sein de l'Union européenne. La Roumanie et la Croatie ont annoncé avoir identifié des cas de lèpre, explique Le Figaro. Cette maladie est causée par le bacille Mycobacterium leprae. L'infection transmissible s'attaque à la peau et aux nerfs périphériques. Ses séquelles sont potentiellement très graves, notamment des difformités physiques.

Le cas en Croatie est isolé. Il s'agit d'un travailleur originaire du Népal vivant dans le pays depuis deux ans avec sa famille. Il a été diagnostiqué à Split. Le pays de

**SALE BY LEVY**

Notice is hereby given that on Thursday the 29th day of January 2026 at 1.30 p.m., shall take place before the Master's Court, Supreme Court, situate at 2<sup>nd</sup> Floor New Supreme Court building, Cnr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the Sale by Levy, of the following property:

**Description of Property:**

*Une portion de terrain de la contenance de DEUX CENT CINQUANTE TROIS METRES CARRES ET TRENTE CENTIEMES DE METRES CARREE (253.30m<sup>2</sup>) située au quartier des Plaines Wilhems, lieudit Quatre Bornes, et borne d'après le titre de propriété comme suit : Du second côté, par le lot attribué à Brizlall Luchmun, sur vingt-cinq mètres et quarante-cinq centimètres. Du troisième côté, par le lot attribué à Nirmala Luchmun, sur neuf mètres et quatre-vingt mètres et soixante-treize centimètres. Et du dernier côté, sur une longueur totale de vingt-cinq mètres et soixante-treize centimètres*

Together with all the building existing on the said portion of land or any building which may be erected thereafter and all the appurtenances and dependencies thereof generally whatsoever without any exception or reserve, the whole morefully described and transcribed in Volume TV 6843 No 12, bearing PIN 1723090132. The Property has been resurveyed by Ravindranath Bhurtun, Sworn Land Surveyor and as per his report dated 25<sup>th</sup> day of October 2019 and duly registered in LS99/99081482, the portion of land has been found to be of the real extent of One Hundred and Ninety Four and Fifteen M2 (194.15m<sup>2</sup>) PIN NO 1723090132 and bounded as follows:

*Du premier cote, par "Luchmun Lane", sur neuf meters et soixante quinze centimetres (9.75m). Du deuxième cote, par Brizlall Luchmun, sur dix-neuf mètres et soixante-douze centimètres (19.72m). Du troisième côté, par Nirmala Luchmun, sur neuf mètres et quatre-vingt-huit centimètres (9.88m). De la quatrième et dernière côté,, par Atnaran Narajee sur vingt mètres (20.00m). Nota : A la deuxième limite ci-dessus décrite, cette ligne traverse une maison en béton sous dalle se trouvant sur la portion présentement décrite ainsi que sur le terrain appartenant a Brizlall Luchmun, voisin Limitrophe le tout comme plus amplement décrit au plan figuratif ci-contre.*

Together with all building existing on the said portion of land or any building which may be erected thereafter and all the appurtenances and dependencies thereof generally whatsoever without any exception or reserves and the whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter. The said sale is prosecuted at the request of MAUBANK LTD against1. Mr Ravi Beer LUCHMUN, 2. Mrs Kavita LUCHMUN (born Kinoo) and 3. Miss Ooma Devi LUCHMUN, all of them of Luchmun Avenue, Palma, Quatre Bornes.

There exists on the said portion of land a concrete building under slab provided with water and electricity supplies.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 17<sup>th</sup> day of December 2025

**Pazhany RANGASAMY, G.O.S.K**

**SENIOR ATTORNEY**

Of 5<sup>th</sup> Floor, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street,  
Port Louis  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

l'ex-Yugoslavie n'avait pas découvert de patient porteur de cette maladie depuis 1993.

Le précédent est plus ancien encore en Roumanie où aucun cas de lèpre n'avait été recensé depuis 1981. Deux ressortissantes indonésiennes travaillant dans un salon de massage de la ville de Cluj-Napoca ont été diagnostiquées porteuses de la maladie. Des suspicions portent sur deux autres salariées de l'établissement. Elles subissent actuellement des tests.

**Infectée après un séjour en Indonésie**

Selon les autorités roumaines, l'une des deux femmes venait de passer un mois en Indonésie au chevet de sa mère, actuellement hospitalisée pour cette même maladie. Les ministères de la santé des deux pays se veulent rassurants et expliquent que les risques de transmission auprès de la population sont très faibles, seulement en cas d'exposition prolongée à la maladie.

**SALE BY LEVY**

Notice is hereby given that on Thursday the 5th day of March 2026 at 1.30 p.m., shall take place before the Master's Court, Supreme Court, situate at 2<sup>nd</sup> Floor New Supreme Court building, Cnr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the Sale by Levy, prosecuted at the request of MauBank Ltd against 1. Trio Contracting Ltd and 2. Mr Jaisen Ramdenee of the following property:

**DESCRIPTION OF THE PROPERTY:**

Un ensemble immobilier dénommé <<RESIDENCE DES GERANIUMS>> situé au quartier des Plaines Wilhems, lieudit Curepipe et comprend 10 maisonettes construites les unes après les autres et portant les numéros 1 a 10. Pour une plus ample description des lieux, il est fait référence aux plans annexés au règlement de copropriété au TV 1965/16.

Désignation : Le lot No 6 Une maisonnette, étant le sixième lot à gauche en entrant d'une superficie brute de CENT QUARANTE NEUF METRES CARRES (149m<sup>2</sup>), y compris une terrasse de QUINZE DECIMAL HUIT METRES CARRES (15.8m<sup>2</sup>), située à l'arrière de la dite maisonnette et comprenant au rez-de chaussée, un salon, salle à manger, une cuisine, un hall d'entrée, un porche, un dégagement intérieur conduisant à des toilettes ainsi qu'une terrasse et une place prévue pour laver le linge situées à l'extérieur et à l'étage, trois chambres à coucher et deux salles de bains dont l'une équipée d'un cabinet d'aisances ainsi qu'un petit dégagement intérieur.

De plus tous les lots ont chacun un jardin avant avec un emplacement, garage couvert d'une superficie ensemble de DIX NEUF DECIMAL CINQ METRES CARRES (19.5m<sup>2</sup>)

Avec ensemble les DIX CENTIEMES des parties communes y attachées ci..... (10/100emes)

Together with all the building existing on the said portion of land or any building which may be erected thereafter and all the appurtenances and dependencies thereof generally whatsoever without any exception or reserve.

Ownership: Mr Jaisen Ramdenee is the owner of the above described property as evidenced by deed drawn up by Mr Bertrand Marie Joseph Maigrot, Notary Public, dated 28/04/1993, registered and transcribed on 10/05/1993 in TV 2544/61.

The portion of land of the extent of 1831m<sup>2</sup> on which stand the maisonette, being Lot No 6 of "Residence des Geraniums" bears PIN 1742210088.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property/ies are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right

Under all legal reservations  
Dated at Port Louis, this 17<sup>th</sup> day of December 2025

**Pazhany RANGASAMY, G.O.S.K**

**SENIOR ATTORNEY**

Of 5<sup>th</sup> Floor, Hennessy Tower, Pope Hennessy Street,  
Port Louis  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

Premier LeagueBournemouth 1 - Burnley 1

## Les Cherries rattrapés par les Clarets

Le remplaçant Armando Broja a égalisé à la dernière minute alors que Burnley a récupéré un match nul 1-1 contre Bournemouth, ce qui a mis fin à la série de sept défaites des visiteurs en Premier League.

Bournemouth cherchait la victoire quand Antoine Semenyo a choisi le coin inférieur avec une belle fin de course, capitalisant sur un glissement intempestif de Josh Laurent à la 67e minute, avant qu'il ne soit annulé.

L'équipe d'Andoni Iraola avait certainement eu ses ouvertures avant cela, avec David Brooks manquant deux grandes occasions en première mi-temps alors qu'il forait de justesse à l'écart de la cible.

Et contre le cours du jeu, Burnley a vu un but refusé en première mi-temps, avec Laurent impliqué à nouveau, car il était en position de hors-jeu avant de rallier un Jaidon Anthony non marqué.

Brooks a vu plus d'occasions aller et venir, passant une tête sur le toit du filet avant de lancer une première demi-volée sur la barre transversale.

Burnley menaçait rarement, ne mettant aucune pression sur le but de Djorde Petrovic avant les cinq dernières minutes, et Bournemouth était obligé de regretter leurs nombreuses occasions manquées à la 90e minute.

Broja est sorti du banc pour marquer son premier but pour Burnley, frappant sur la croix de Marcus Edwards pour mettre fin à leur série de défaites troublantes.

Après avoir récolté un point contre son ancien club,



l'équipe de Scott Parker reste 19e, mais se rapproche à cinq points de Leeds United, 17e, tandis que Bournemouth, qui n'a pas gagné en huit matchs de haut niveau, descend à la 14e place avec 22 points.

**Data Debrief : Broja trouve sa touche de but**

Broja a eu l'impact souhaité après avoir remplacé Zian Flemming, en difficulté, marquant son premier but en Premier League depuis octobre 2023, il y a 810 jours, alors qu'il jouait encore pour Chelsea.

Dans l'ensemble, ce fut un match de peu d'occasions,

les deux buts provenant des seuls tirs cadrés du match. C'est bien que Bournemouth ait cumulé 1,71 but attendu (xG) sur ses 16 tentatives.

Le 0,38 xG de Burnley provient de quatre tirs qui se sont tous produits à la 86e minute ou plus tard.

Bournemouth reste désormais sans victoire en huit matchs de Premier League (D4 L4), faisant match nul pour chacun de ses trois derniers et encaissant quatre de ses six derniers buts dans la compétition après la 75e minute.

Wolves 0 Brentford 2

## Situation de plus en plus compliquée pour les Loups

**Le doublé bien pris de Keane Lewis-Potter**  
Potter a permis à Brentford de remporter une victoire 2-0 aux Wanderers de Wolverhampton en Premier League, samedi.

Suite à une première mi-temps à Molineux qui a produit peu d'action en bouche de but, les Abeilles ont pris les choses en main après la pause. Lewis-Potter a frappé deux fois en 20 minutes pour donner aux Londoniens de l'ouest une avance décisive et Caoimhín Kelleher a sauvé la pénalité de Jørgen Strand Larsen lors des dernières étapes pour garder la feuille blanche de Brentford intacte.

L'entraîneur-chef Keith Andrews a effectué trois changements dans l'équipe qui a fait match nul 1-1 avec Leeds United le week-end précédent.

Rico Henry, Yehor Yarmoliuk et Kevin Schade ont débuté à Molineux, tandis qu'Aaron Hickey, Jordan Henderson et Dango Ouattara (AFCON) étaient les trois joueurs à faire place. Hickey et Henderson ont été nommés parmi les remplaçants.

Kelleher a été le premier gardien appelé à l'action après une ouverture sans incident de 20 minutes.

La frappe de David Möller Wolfe depuis la gauche a frappé la jambe tendue de Nathan Collins, déviant le ballon vers le but, et Kelleher s'est rapidement ajusté pour basculer sur la barre à pleine extension.



Le coup franc d'André a été bloqué par Rico Henry après que le défenseur latéral ait fait trébucher Fer López sur le bord de la surface.

La première chance de Brentford est revenue à Lewis-Potter. L'attaquant a couru vers la droite et a vu sa croix initiale pour Igor Thiago bloquée.

Lorsque le ballon a rebondi sur lui à 20 verges du but, l'ancien joueur de Hull City a visé le coin inférieur et a forcé José Sá à s'arrêter intelligemment à sa droite.

López a failli rentrer derrière la ligne arrière des Bees pendant les derniers instants avant la pause, mais Kelleher a avancé hors de sa ligne et a fait face au danger. Brentford a fait un bon début de deuxième

période. Lewis-Potter a soulevé le ballon dans la surface et la tête plongeante de Schade a été acrobatiquement écartée par Sá.

La balle a été recyclée à Schade sur le bord de la zone et la première tentative de l'Allemand a frappé les jambes de Sá.

Schade a ensuite battu Sá sur un centre de la droite, mais Ladislav Krejčí a piraté derrière pour un corner avec son gardien toujours cloué au sol.

Brentford a fait la percée en 63 minutes. Vitaly Janelt a placé le ballon dans la surface et ni Santiago Bueno ni Krejčí, occupés par Thiago, n'ont fait face au danger. Lewis-Potter est entré et a battu Sá avec une finale contrôlée.

La tête en boucle de Wolfe a atterri sur le toit du filet de Kelleher alors que Wolves tentait de faire un retour.

À l'autre bout, le remplaçant Mikkel Damsgaard, repéré par Schade avec un centre précoce de la droite, s'est levé sur Sá et à l'écart du poteau éloigné. Mais Brentford ne devait pas être privé une seconde. Michael Kayode a joué le ballon dans le canal droit pour Damsgaard, et le centre du Danois a été brillamment repoussé par Lewis-Potter à fond.

Wolves a eu une chance de réduire le déficit après que Kelleher ait fait tomber Matt Doherty dans la surface de six verges, mais le gardien de Brentford a fait amende honorable, se lançant à sa gauche pour sauver le penalty de Jørgen Strand Larsen.

**Premier League**  
**Brighton 0 - Sunderland 0**

## Un bon point pour les deux équipes

Brighton et Sunderland n'ont pas pu être séparés au stade Amex, où ils ont partagé le butin après un match nul sans but.

La série sans victoire de Brighton en Premier League s'est étendue à quatre matchs suite à un match nul 0-0 contre Sunderland.

La compétition de samedi à l'Amex Stadium manquait nettement de qualité d'attaque, car le butin était partagé lors de la première rencontre de Premier League entre ces équipes.

Sunderland, sans une surabondance de joueurs clés en raison de la Coupe d'Afrique des Nations, a fait preuve d'une détermination sans faille et l'aurait peut-être remporté sans un bon gardien de but de Bart Verbruggen.

Robin Roefs a repoussé une première occasion pour Mats Wieffer, bien que Brighton ne soit pas revenu près jusqu'à ce que Yankuba Minteh ait volé au-dessus dans les arrêts de jeu de première mi-temps, après que Dan Ballard, Brian Brobbey et Trai Hume ont manqué des occasions à l'autre bout.

Verbruggen a ensuite réalisé un magnifique arrêt réflexe pour déjouer Omar Alderete en début de seconde période.



Yasin Ayari a saisi quelques occasions décentes et Georginio Rutter a testé Roefs tard dans la soirée, mais aucune des deux équipes n'avait vraiment l'air de sortir de l'impasse à ce stade.

**Data Debrief :**

Les spécialistes de l'impasse frappent à nouveau

Depuis sa promotion en Premier League en 2017, aucune équipe n'a

connu plus de matchs nuls sans but dans la division que Brighton (30 ans, niveau Crystal Palace).

Les Seagulls, qui ont obtenu la plus jeune moyenne au XI de départ en Premier League cette saison (23 ans, 240 jours), ont également échoué à marquer à domicile pour la première fois depuis leur défaite 3-0 contre Aston Villa en avril.

Il y a eu 30 tirs combinés (16 pour

Brighton, 14 pour Sunderland), mais la bataille des buts prévus montre que ces chances n'étaient pas de grande qualité, avec les hôtes enregistrant 1,29 xG et les visiteurs 1,39.

Sunderland a maintenant conservé six feuilles blanches ce trimestre, égalant déjà son total pour l'ensemble de sa dernière campagne de haut vol en 2016-17.

## Chelsea 2 - Newcastle 2

### Les Blues font une belle remontée pour arracher un point

Nick Woltemade s'en voudra peut-être de ne pas avoir triplé la mise pour Newcastle samedi, lors de la 17e journée de Premier League. Car Chelsea, jusque-là bien pâle, a relevé la tête en seconde période et arraché le nul (2-2). Qui n'arrange ni les Blues ni les Magpies.

Chelsea limite la casse. Les Blues, qui avaient l'occasion de revenir provisoirement à deux points de la troisième place en cas de succès samedi après-midi à Newcastle, n'ont pas pu faire mieux qu'un match nul à St James-Park (2-2) pour le match d'ouverture de cette 17e journée de Premier League après avoir complètement raté la première période. Les Londoniens qui étaient menés 2-0 à la mi-temps à la suite d'un doublé de Nick Woltemade, sont revenus après la pause.

Chelsea confirme son irrégularité cette saison. Avant cette rencontre, les Blues n'avaient remporté qu'un match sur leurs quatre dernières rencontres de Premier League. Capables de battre le Barça, Liverpool et de tenir en échec le leader Arsenal, les hommes d'Enzo Maresca sont retombés dans leurs travers à St James-Park. Bousculés, passifs et sans intensité dans une première période sans cadrer la moindre frappe, Chelsea a été mangé dans l'engagement par des Magpies toujours transcendés devant leur public.

Nick Woltemade, héros malheureux le week-end dernier dans le derby contre Sunderland, avait parfaitement lancé les Magpies en marquant à bout pourtant dans un but vide après un exploit de Robert Sanchez devant Anthony Gordon juste après un centre de Jacob Murphy second poteau (4e). Le géant allemand a doublé la mise sur un service de Gordon en déviant le cuir du bout du pied, suffisant pour tromper encore une fois Sanchez (20e).

**Le réveil de Chelsea en seconde période**  
Les 6e et 7e buts de Woltemade en Premier League



sont venus sanctionner une première période complètement ratée de la part des Blues. Au retour des vestiaires, Chelsea est revenu avec d'autres intentions et c'est Reece James qui a remis son équipe sur de bons rails à la suite d'un superbe coup-franc parfaitement enroulé (49e). La physionomie du match a alors basculé et c'est Chelsea qui a enchaîné les occasions à l'image d'un Joao Pedro qui est monté en puissance.

C'est lui qui a égalisé après un dégagement de Sanchez, le Brésilien s'est joué de Malick Thiaw grâce à un subtil contrôle de la tête pour aller se présenter seul face à Aaron Ramsdale et finir son action d'un plat du pied (66e).

La suite ? Une avalanche d'occasions des deux côtés,

James a sauvé son équipe en taclant Barnes à la limite de la faute qui allait armer sa frappe (78e) alors que quelques minutes plus tard, c'est Caicedo qui a vu sa frappe aux trente mètres passer tout près de la barre transversale (81e).

Newcastle a eu les meilleures occasions à la fin, à l'image de Barnes qui a raté le cadre d'une reprise à bout pourtant (86e) et Elanga qui a oublié ses coéquipiers en préférant frapper à la suite d'une contre-attaque éclairée (89e). Ce match nul n'arrange aucune des deux équipes, Chelsea, au pied du podium avec 29 points se retrouve sous la menace de Crystal Palace tandis Newcastle stagne à la 11e place avec seulement 23 points.